

PRESSEMITTEILUNG

Balingen, 1. Juni 2022

Sparkasse unterstützt erneut Jugendmusikschulen des Zollernalbkreises

Zum 59. Mal fand der Wettbewerb „Jugend musiziert“ statt. Die Sparkasse Zollernalb unterstützt auch 2022 die jugendlichen Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Musikschulen des Zollernalbkreises mit 5.350 Euro.

Corona hatte die Welt auch im Frühjahr 2022 noch im Griff. Somit war leider der Wettbewerb „Jugend musiziert 2022“ davon betroffen und konnte erneut nicht unter den „Vor-Corona-Bedingungen“ stattfinden. Matthias Seeger, Vorstandsmitglied der Sparkasse Zollernalb betonte bei der Fördergeldübergabe: „Für die Sparkasse Zollernalb war es dennoch keine Frage, die Jugendmusikschulen des Zollernalbkreises auch 2022 zu unterstützen – wir sind gerade in schwierigen Zeiten eine verlässliche Partnerin. Das gemeinsame Musizieren ist ein wundervolles Kulturgut, führt die Menschen zusammen und ist eine wertvolle Persönlichkeitsbildung für die jungen Talente.“ Schließlich ginge es nicht nur um die Ausbildung am Instrument, sondern auch darum, mit Fleiß und Ausdauer Ziele zu erreichen. Deshalb erhalten die erfolgreichen Schülerinnen und Schüler Stipendien. „Wir wollen so ihre musikalischen Fähigkeiten und Talente fördern“, so Seeger. Adrian Ullrich, der stellvertretende Leiter der Jugendmusikschule Balingen, erklärte bei der Spendenübergabe: „Diesmal konnten bei den Regional- und Landeswettbewerben die Vorspiele zwar in Präsenz, aber nur unter strengen Auflagen stattfinden.“ Stephanie Wunder, Leiterin der Jugendmusikschule Zollernalb, ergänzte: „Die Vorbereitung konnte zwar größtenteils auch in Präsenz stattfinden, die Herausforderung bei der Kammermusik war jedoch die Koordination der einzelnen Spielerinnen und Spieler, die auch viel zusammen üben mussten. Das bedeutete in erster Linie für die Eltern einen enormen Mehraufwand durch zum Beispiel Fahrdienste, da nicht alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer an derselben Musikschule oder im selben Ort zu Hause sind.“

Trotz erschwelter Bedingungen wurden sehr gute Ergebnisse erzielt

Die 20 teilnehmenden Schülerinnen und Schüler haben fleißig geübt und letztlich sehr gute Leistungen gezeigt: Zusammen haben sie 23 erste und zweite Preise erhalten. Manche von Ihnen waren nicht nur im Einzelspiel erfolgreich, sondern auch in Ensembles. „Darauf können die Jugendlichen, aber auch ihre Lehrerinnen und Lehrer, sehr stolz sein“, meinte Matthias Seeger, der selbst begeisterter Blasmusiker in seiner Freizeit ist.

Musik verbindet

Rund 5.350 Euro stehen diesmal als Fördermittel zur Verfügung. Seit 2009 hat die Sparkasse über 184.000 Euro an Stiftungsgeldern für die Jugendlichen sowie Zuschüsse für die Jugendmusikschulen als Ausrichtungsunterstützung bei den Wettbewerben bezahlt. „Über 250 Schülerinnen und Schüler haben davon profitiert. Aber auch die Kultur, das Zusammenleben, die Gemeinschaft im Ganzen. Musik ist Leidenschaft, Lebensfreude und soziales Miteinander. Die Musikschulen und allen voran die Lehrkräfte leisten enorm wertvolle Arbeit“, lobte Matthias Seeger.

Wertvolle Unterstützungsleistung

Stefan Riethmüller, Leiter der Jugendmusikschule Hechingen und Umgebung, ergänzte: „Das Stipendiaten-Programm der Sparkasse Zollernalb trägt seit Jahren maßgeblich dazu bei, den musikalischen Spitzennachwuchs in unserer Region konkurrenzfähig zu machen.“ Die Gesangslehrerin und Lehrersprecherin der Musik- und Kunstschule Albstadt, Lisa Livingston, die Maritta Beuchel, Leiterin der Musik- und Kunstschule Albstadt, vertritt, sah das ähnlich: „Die Unterstützung durch die Sparkasse Zollernalb ist eine einzigartige, verlässliche Säule der Nachwuchsförderung für die Musik in unserer Region. Besonders wertvoll ist, dass die Stipendien direkt für die Ausbildung der Kinder und Jugendlichen eingesetzt werden und so weitere Förderung ermöglicht wird – Förderung, die ankommt.“ Das sei wichtig. Gerade in turbulenten Zeiten. Die Anerkennung der Leistung im Wettbewerb „Jugend musiziert“ und die finanzielle Unterstützung für die Preisträger sei – wie auch schon in den Jahren zuvor – ein sehr hochwertiger Baustein für die Förderung und den Ansporn für die jungen Musikerinnen und Musiker. Adrian Ullrich erinnerte abschließend: „Die fünf Musikschulen des Zollernalbkreises haben in diesem Jahr bereits von der Sparkasse Zollernalb eine Spende von über 10.000 Euro erhalten, die uns zur Beschaffung von Notenmaterial und sonstigen dringenden Ausgaben sehr geholfen haben. Herzlichen Dank nochmal hierfür!“



Vorne sitzend, links: Lisa Livingston, Lehrersprecherin der Musik- und Kunstschule Albstadt, Vorne sitzend, rechts: Stephanie Wunder, Leiterin der Jugendmusikschule Zollernalb, Stehend v. l. n. r.: Stefan Riethmüller, Leiter der Jugendmusikschule Hechingen und Umgebung, Matthias Seeger, Mitglied des Vorstands der Sparkasse Zollernalb, Adrian Ullrich, stv. Leiter der Jugendmusikschule Balingen, Thomas Wunder, Leiter der Jugendmusikschule Burladingen, bei der Übergabe des Förderschecks.
Foto: Siegfried Schimon, Sparkasse